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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

Vereador Josuel da Conceição denuncia abandono
de patrimônio público por gestão anterior

Prefeito de Monte Mor Murilo Rinaldo recebe
em seu gabinete funcionários do Hospital,
e apresenta irregularidades na mesma

Na última quarta feira, o
vereador Josuel da Concei-
ção, fez alguma visitas aos
órgãos públicos, em especí-
fico na área da saúde, onde
recebeu denuncias de que
havia na unidade básica do
são clemente algumas máqui-
nas copiadoras, cadeiras e
cadeiras de rodas  abandona-
das já alguns anos, ficando
muito indignado por saber que
nos postos de saúde faltam
todos esses itens, "e quem
paga por esses erros de ges-
tores sempre é a população",
comentou o vereador.

Também chegou a infor-
mação de que havia 16 ar
condicionado que estavam
desaparecidos, novamente
o vereador foi a lugares pos-
sivelmente poderiam estar
jogados ou abandonados, e

com muita indignação por
saber também que os pos-
tos de saúde ou unidade
como chamamos faltam ar
condicionado até para pre-
servar medicamentos, onde
também verificou na unida-
de do paulista, um banheiro
estando interditado por fal-
ta de uma válvula de des-
carga, também utensílios
básicos de extrema neces-
sidades como papel higiêni-
co, papel toalha, produtos
de limpeza, e resumiu o ve-
reador como vergonhoso
para a gestão anterior.

Esteve visitando também a
unidade de saúde do jardim
Progresso, a ponte que liga
Progresso a Capuavinha, onde
está em abandono a estrutura
para ligação ambos os bairros,
sendo que ira tomar as devi-

das providências para com o
prefeito atual Murilo Rinaldo
buscando a urgência e insta-
lação da própria.

Vereador Josuel irá incan-
savelmente buscar todas as
melhorias ou recursos que esti-
verem em seu alcance para aju-
dar a cidade que o acolheu com
sua família, onde vem desde
2014 ajudando de forma singela
de humilde as pessoas que
estão em vulnerabilidade, ou
seja, que mais precisam.

Agradeceu o atual prefei-
to Murilo Rinaldo por aten-
der e solucionar problemas
que protocolou via oficio e
ainda o vereador afirma que
estará sempre a disposição
com seu gabinete aberto para
poder ajudar a garantir os di-
reitos que cada cidadão tem,
concluiu o vereador.

Os funcionários da Asso-
ciação Hospital Beneficente
Sagrado Coração de Jesus se
reuniram na tarde desta sex-
ta-feira, dia 17, prefeito de
Monte Mor, Murilo Rinaldo, no
paço municipal. A reunião teve
como objetivo esclarecer a
posição da Prefeitura diante do
atraso no pagamento dos sa-
lários que, segundo a adminis-

tração foi feito em dia à Asso-
ciação, mas não foi repassa-
do aos trabalhadores.

Durante o encontro, o pre-
feito apresentou documentos
jurídicos que apontam falhas
administrativas da gestão da
Associação Filantrópica do
Hospital. Segundo os dados, a
mesma não respondeu aos
pedidos da Prefeitura para

prestar contas sobre os valo-
res recebidos e sua destinação.
Apesar disso, a Prefeitura tem
mantido os pagamentos em
dia, mesmo diante da ausên-
cia de regularização contratu-
al por parte da instituição.

Mesmo após a iniciativa
da Prefeitura, a administra-
ção do hospital solicitou o
bloqueio de contas públicas

para o pagamento de valo-
res que ultrapassam 2 mi-
lhões de reais, sem apresen-
tar justificativas claras ou aten-
der às exigências legais.

O Prefeito Murilo Rinal-
do está acompanhando o
caso de perto com todo o
cuidado que lhe é devido. "A
responsabilidade de regulari-
zar a situação financeira e ad-

ministrativa recai sobre a ges-
tão do hospital.  O cumprimen-
to das normas do Ministério
Público e a prestação de con-
tas são passos essenciais
para a resolução do proble-
ma", concluiu o prefeito.

Também estiveram pre-
sentes na reunião o chefe
de Gabinete, Vanderlei So-
ares, o secretário de Saúde

Dr. Wagner Tegon, e o ve-
reador Bruno Leite, líder de
governo e representante da
Câmara Municipal.

A Prefeitura de Monte
Mor segue empenhada em
garantir a transparência e a
eficiência na aplicação dos
recursos públicos, visando a
prestação de serviços de
qualidade à população.
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Irmãs Barbosa
lançam a primeira
parte do projeto
"Pra Cantar Histórias"

Consumo das famílias sobe
5,7% no trimestre móvel

fechado em novembro

As Irmãs Barbosa - Edna
e Dinah - lançam nesta sexta-
feira (17) o EP 1 do aguarda-
do projeto "Pra Cantar Históri-
as" nas principais plataformas
digitais. O trabalho audiovisu-
al foi gravado em agosto de
2024 na charmosa Estância
Punta del Este, localizada em
Sertaneja, Paraná.

A faixa de destaque do EP,
"Passarinho Voa" (Marco Au-
rélio, Danimar e Victor Gregó-
rio), chega acompanhada de
videoclipe, disponível no canal
oficial das Irmãs Barbosa no
YouTube. A partir de segunda-
feira (20), os demais vídeos do
projeto serão lançados diaria-
mente.

Além de "Passarinho Voa",
o EP inclui as músicas "De Mala
e Cuia" e os medleys:

* "Amanhã" | "Você Sabe
Disso"

* "Perdoa" | "Foi a Primei-
ra Vez"

* "Coração de Pedra" |
"Amor Perigoso"

"Escolhemos 'Passarinho
Voa' como destaque por ser
uma das duas inéditas deste
projeto. Cada música carrega
um valor pessoal enorme e
reflete aspectos profundos da
nossa essência familiar e das
memórias que construímos ao
longo dos anos. Por exemplo,
'Coração de Pedra' e 'Amanhã'
foram escolhas feitas pelo nos-
so pai, o que torna tudo ainda
mais especial", explica Edna.

Dinah complementa: "O EP
também traz a faixa 'De Mala
e Cuia', que é uma homena-
gem à nossa mãe, uma mu-
lher nordestina que teve um
papel fundamental na nossa
relação com a música e com
as raízes culturais que carre-
gamos."

O projeto "Pra Cantar His-
tórias" conta com 15 faixas,
sendo duas inéditas - "Passa-
rinho Voa" e "Coincidência" -
e 13 releituras, das quais seis
estão em formato de medley.

A produção musical ficou a
cargo de Orlando Baron, e a
direção de vídeo foi assinada
pela Caverna Filmes.

IRMÃS BARBOSA
As Irmãs Barbosa - Edna

e Dinah - conquistaram seu
espaço no coração do público
sertanejo, com talento, caris-
ma e um estilo único que mis-
tura tradição, qualidade e in-
tensidade. Naturais da capital
paulista, começaram a cantar
ainda jovens e rapidamente
sua paixão pela música as le-
vou aos palcos de todo o Bra-
sil. Com total apoio do pai, suas
vozes harmoniosas começa-
ram a fazer sucesso e conquis-
taram uma presença cada vez
mais cativante.

As artistas trazem em
suas canções temas variados
de amor e paixão. A música
"Sanfona Xonada" (José Feli-
pe e Paulo Gaúcho), destaque
do primeiro disco, abriu as
portas da gravadora Continen-
tal (Warner). De lá pra cá, só
aumentaram sua história.

Ao longo da trajetória, as
artistas acumularam momen-
tos marcantes, como apresen-
tações em grandes festivais de
músicas sertanejas e parceri-
as com artistas consagrados
do gênero. Além disso, se des-
tacam por serem uma das pou-
cas duplas femininas tradicio-
nais em um gênero predomi-
nantemente dominado por ho-
mens, sempre valorizando a
qualidade sonora e o cuidado
primoroso em suas letras.

Juntas, Edna e Dinah
abriram caminhos e inspira-
ram outras mulheres no ser-
tanejo. Sempre na estrada,
seguem conquistando novos
fãs. Em agosto de 2024,
gravaram o primeiro DVD da
carreira e, em breve, trarão
novidades ao público. Sem
dúvida, são artistas com-
prometidas, respeitadas e
promissoras, destacando-se
como uma das grandes
apostas do sertanejo.

Estima-se que o PIB acumulado tenha sido de R$ 10,708 trilhões
O Monitor do PIB-FGV

aponta crescimento de 0,6%
na atividade econômica em
novembro na comparação com
outubro. A informação foi di-
vulgada nesta sexta-feira (17),
no Rio de Janeiro, pelo Insti-
tuto Brasileiro de Economia
(Ibre), da Fundação Getulio
Vargas (FGV). Em termos mo-
netários, estima-se que o PIB
acumulado até outubro - em
valores correntes - tenha sido
de R$ 10,708 trilhões.

O consumo das famílias
cresceu 5,7% no trimestre
móvel encerrado em novem-
bro. "O desempenho do con-
sumo das famílias segue sen-
do de forte crescimento, em-
bora, pela primeira vez, des-
de maio de 2024, o cresci-
mento da taxa trimestral
móvel tenha desacelerado",
explica a FGV.

O crescimento da Forma-
ção Bruta de Capital Fixo
(FBCF) de 10% no trimestre
móvel findo em novembro é
explicado pelo desempenho do
segmento de máquinas e equi-
pamentos, porém, todos os
componentes contribuíram
positivamente para o resulta-
do da FBCF.

Apesar disso, nota-se redu-
ção do crescimento comparado
às taxas dos meses anteriores.
O setor de máquinas e equipa-
mentos manteve contribuição
similar, contudo, os setores da
construção da FBCF reduziram
suas contribuições positivas.

Exportações
crescem 4,4%
Após um ano de clara ten-

dência de desaceleração, as
exportações cresceram 4,4%
no trimestre móvel que termi-

nou em novembro. É a maior
taxa desde o trimestre móvel
fechado em abril de 2024.

Os bens de consumo e os
bens intermediários foram os
principais segmentos colabo-
rando para a manutenção da
variação das exportações em
terreno positivo, que não foi
maior devido ao desempenho
negativo das exportações de
produtos agropecuários, o que
atenuou essa expansão.

O expressivo crescimento
da importação de 18,8% no
trimestre móvel fechado em
novembro resulta da expansão
em todos os seus segmentos.
Destaca-se que apenas a im-
portação de bens intermediá-
rios respondeu por metade da
alta das importações.

Apesar disso, nota-se uma
menor expansão trimestral mó-

vel observada em novembro do
que a anotada em outubro.

Desempenho da
indústria e da agropecuária

Segundo Juliana Trece, co-
ordenadora da pesquisa, o cres-
cimento da economia em novem-
bro, em comparação com outu-
bro, é resultado do bom desem-
penho da agropecuária e da in-
dústria. Embora a indústria de
transformação tenha ficado
estagnada, a indústria extrati-
va, a construção e os serviços
de eletricidade e relacionados
cresceram de forma robusta.
No setor de serviços, obser-
vou-se estagnação pelo se-
gundo mês consecutivo, mes-
mo padrão observado no con-
sumo das famílias.

"Os principais destaques
positivos da ótica da demanda

são os investimentos (forma-
ção bruta de capital fixo) e as
exportações. O crescimento
dos investimentos em novem-
bro é, em parte, uma recupe-
ração da forte queda ocorrida
em outubro. Já as exportações
cresceram fortemente após
apresentarem taxas negativas
ou de crescimento muito bai-
xas em 2024. Esses resultados
mostram que o crescimento
forte e disseminado da econo-
mia persiste, embora algumas
sinalizações de possível esgo-
tamento em alguns segmen-
tos, como o setor de serviços
e o consumo das famílias, pos-
sam dar indícios de certa dificul-
dade em manter o forte ritmo de
crescimento que vinha sendo ob-
servado nesses componentes do
PIB", finaliza Juliana.

Fonte: Agencia Brasil

Fies: inscrições para o primeiro
semestre começam em 4 de fevereiro

As inscrições dos candida-
tos interessados em participar
do processo seletivo do Fundo
de Financiamento Estudantil
(Fies), para o primeiro semes-
tre de 2025, vão de 4 a 7 de
fevereiro.

Nessa etapa, haverá 67
mil vagas disponíveis, sendo
50% reservadas para o Fies
Social, que atende estudantes
com renda familiar de até meio
salário mínimo por pessoa e
inscritos no Cadastro Único
para Programas Sociais do
Governo Federal (CadÚnico).

Gratuitas e exclusivas pela
internet, as inscrições devem
ser realizadas por meio do Fies
Seleção, no Portal Único de
Acesso ao Ensino Superior do
Ministério da Educação (MEC).

Para acessar o Fies é ne-
cessário ter renda familiar
mensal bruta por pessoa de
até três salários mínimos e ter
realizado o Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem) em qual-
quer uma de suas edições, a
partir de 2010, com média de

Inscrições gratuitas deve ser feitas exclusivamente pela internet
450 pontos no resultado das
provas e nota superior a zero
na redação. Treineiros não
podem participar do processo
seletivo do Fies.

As notas do melhor de-
sempenho em uma das edi-
ções do Enem servirão para
classificar o candidato na se-
leção do Fies, por tipo de vaga,
grupo de preferência e moda-
lidade de concorrência. Can-
didatos que não concluíram o
ensino superior são prioriza-
dos. Para se candidatar às va-
gas do Fies Social, que garan-
te a contratação do financia-
mento integral, com cobertu-
ra de 100% dos encargos edu-
cacionais, serão considerados
os candidatos constantes na
base de dados do CadÚnico de
11 de janeiro de 2025.

RESULTADO – No dia 18
de fevereiro, será divulga-
do o resultado da pré-sele-
ção na chamada única,
quando será necessária a
complementação da inscri-
ção, que poderá ser preen-

chida dos dias 19 a 21 de
fevereiro. Somente depois
de cumprir esses procedi-
mentos é que a contratação
do financiamento será for-
malizada.

Candidatos que não forem
pré-selecionados entram auto-
maticamente na lista de espe-
ra conforme a ordem de clas-
sificação. Haverá novas pré-
seleções da lista de espera no
período de 25 de fevereiro a 9
de abril. Instituído pela Lei

10.260/2001, o Fies concede
financiamento a estudantes de
cursos de graduação em insti-
tuições de educação superior
privadas com avaliação positi-
va no Sistema Nacional de
Avaliação da Educação Supe-
rior (Sinaes) e que tenham
aderido à política pública.

Em 2025, o MEC informou
que ofertará mais de 112 mil
vagas ao longo do ano, sendo
67 mil no primeiro semestre e
45 mil no segundo.

Aposentados não terão pagamento
bloqueado por falta de prova de vida

O Ministério da Previ-
dência Social publicou, nesta
sexta-feira (17), portaria
que suspende, por seis me-
ses, os bloqueios de paga-
mento de aposentados e
pensionistas que não tive-
ram a prova de vida reali-
zada. A prova de vida é o
procedimento para compro-
var que o beneficiário con-
tinua vivo para poder rece-
ber o recurso.

A portaria suspende os
bloqueios por seis meses, a
contar a partir de 1º de ja-
neiro de 2025, podendo ain-
da  essa  suspensão ser

prorrogada por igual perío-
do. O Instituto Nacional de
Seguridade Social (INSS),
responsável pelos paga-
mentos, informou que uma
onda de notícias falsas afir-
ma, erroneamente, que a
exigência da prova de vida
obrigatória por parte do be-
neficiário seria retomada.

"O dever de provar que os
beneficiários estão vivos é do
INSS, que tem feito o cruza-
mento de dados com outras
bases governamentais e bus-
ca mais parcerias para ampli-
ar o batimento de informa-
ções", explicou o presidente do

INSS, Alessandro Stefanutto.
O INSS lembrou que, des-
de 2023, a responsabilida-
de de comprovar que os
beneficiários seguem vi-
vos é do órgão, e não mais
dos aposentados e pensio-
nistas, como era antiga-
mente. Ou seja, não há ne-
cessidade de ir a uma agên-
cia do INSS para realizar o
procedimento.

"O cruzamento de infor-
mações apresentou resulta-
do satisfatório: de 36,9 mi-
lhões de pessoas elegíveis
à prova de vida em 2024,
34,6 milhões tiveram seus

dados atualizados por meio
de cruzamento de informa-
ções até o dia 23 de dezem-
bro", informou o Instituto.

GOLPE – O beneficiário
deve ainda ficar atento para
não cair em golpes. O INSS
informou que não manda ser-
vidores à casa das pessoas,
nem envia mensagem por ce-
lular para realizar prova de
vida. Golpistas tem abordado
beneficiários por meios digitais
ou mesmo presenciais para
roubar dados que podem ser
usados, por exemplo, para
contrair empréstimos.
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Bel. JOSÉ LUIZ RODRIGUES, TABELIÃO DE NOTAS E DE PROTESTO
DE LETRAS E TÍTULOS (REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS E DE

INTERDIÇÕES E TUTELAS) DA COMARCA DE MONTE MOR DO ESTADO
DE SÃO PAULO, faz saber que pretendem se casar:

Se alguém souber de algum impedimento, deve acusá-lo nos termos da lei e para fins de direito.

Monte Mor 18 de janeiro de 2025

SIDNEI DA SILVA LOPES de nacio-
nalidade Brasileira, solteiro, marcinei-
ro, filho de MAURO LOPES DOS REIS,
e de LORACI ANTONINHA DA SILVA
TEIXEIRA, residente em Monte Mor-
SP, e, MARIA DA CONSOLAÇÃO SIL-
VA  de nacionalidade Brasileira, di-
vorciada, ajudante de cozinha, f i lha
de ROMILDE MOREIRA DA SILVA, e de
MARIA VIEIRA DA SILVA.

JOSE FERNANDO QUEIRUGA REY,
de nacionalidade Brasileira, divorciado,
professor universitário, filho de JOSE
QUEIRUGA OTERO, na cidade de CAL-
DAS REYS- ESPANHA , de nacionalidade
Espanhola, e de MARIA ESTRELA REY
QUEIRUGA, residente em Monte Mor-
SP,e ELIANA FELIX DE LIMA, de nacio-
nalidade Brasileira, divorciada, advoga-
da, filha de AGENOR GOMES DE LIMA, e
de MARIA FELIX DE LIMA, residente em
Monte Mor-SP

ÍGOR RIBEIRO DE SOUZA OLIVEIRA,
de nacionalidade Brasileira, solteiro,
operador de máquina, filho de JOÃO
BATISTA ALVES DE OLIVEIRA, e de
FRANCISCA RIBEIRO DE SOUZA OLIVEI-
RA, residente em MONTE MOR - SP, e,
DANDARA CRISTINA MENDES RIBEIRO,
de nacionalidade Brasileira, solteira, padei-
ra, filha de ROSEMEIRE MENDES RIBEIRO,
residente em Monte Mor-SP.

Defesa Civil resgata
urubu que caiu em
ETEC de Monte Mor

Capturar animais em se-
gurança também é um tra-
balho realizado pela Defesa
Civil de Monte Mor. Muita
gente não sabe, mas quan-
do for preciso, basta ligar
para a unidade que uma

equipe rapidamente será
direcionada ao local. Foi o
que aconteceu recentemen-
te na cidade.

A DC foi chamada para
capturar um urubu que es-
tava dentro da Escola Téc-

nica Estadual (ETEC). Com
bastante cuidado e seguran-
ça a equipe conseguiu reti-
rar o animal da escola. Em
seguida, ele foi atendido e
como estava com a saúde em
dia, foi solto na natureza.

Em casos como este, a
orientação da Defesa Civil é
para que a população se man-
tenha distante dos animais sil-
vestres e acione imediatamente
as autoridades competentes. O
telefone da Defesa Civil é: 199.

Aposentados não terão pagamento
bloqueado por falta de prova de vida

Portaria suspende bloqueio por 6 meses a contar de janeiro deste ano
O Ministério da Previdên-

cia Social publicou, nesta sex-
ta-feira (17), portaria que sus-
pende, por seis meses, os blo-
queios de pagamento de apo-
sentados e pensionistas que
não tiveram a prova de vida
realizada. A prova de vida é o
procedimento para comprovar
que o beneficiário continua vivo
para poder receber o recurso.

A portaria suspende os
bloqueios por seis meses, a
contar a partir de 1º de janei-
ro de 2025, podendo ainda
essa suspensão ser prorroga-
da por igual período. O Insti-
tuto Nacional de Seguridade
Social (INSS), responsável
pelos pagamentos, informou
que uma onda de notícias fal-
sas afirma, erroneamente, que
a exigência da prova de vida

obrigatória por parte do be-
neficiário seria retomada.

"O dever de provar que
os beneficiários estão vivos
é do INSS, que tem feito o
cruzamento de dados com
outras bases governamen-
tais e busca mais parcerias
para ampliar o batimento
de informações", explicou o
presidente do INSS, Ales-
sandro Stefanutto.

O INSS lembrou que, des-
de 2023, a responsabilidade
de comprovar que os benefi-
ciários seguem vivos é do ór-
gão, e não mais dos aposen-
tados e pensionistas, como
era antigamente. Ou seja, não
há necessidade de ir a uma
agência do INSS para realizar
o procedimento.

"O cruzamento de infor-

mações apresentou resultado
satisfatório: de 36,9 milhões de
pessoas elegíveis à prova de
vida em 2024, 34,6 milhões ti-
veram seus dados atualizados por
meio de cruzamento de infor-
mações até o dia 23 de dezem-
bro", informou o Instituto.

GOLPE
O beneficiário deve ainda

ficar atento para não cair em
golpes. O INSS informou que
não manda servidores à casa
das pessoas, nem envia men-
sagem por celular para reali-
zar prova de vida. Golpistas tem
abordado beneficiários por
meios digitais ou mesmo pre-
senciais para roubar dados que
podem ser usados, por exem-
plo, para contrair empréstimos.

Fonte: Agencia Nacional

Taxa de desemprego global permanece
em 5% em 2024, diz OIT

O índice global de desem-
prego permaneceu em 5% em
2024, o mesmo patamar de
2023. O dado consta do rela-
tório Perspectivas Sociais e de
Emprego no Mundo: Tendên-
cias 2025 (World Employment
and Social Outlook: Trends
2025), lançado nesta quinta-
feira (17) pela Organização
Internacional do Trabalho
(OIT).

Entre os fatores que cola-
boram para a dificuldade da
recuperação do mercado de
trabalho estão as tensões ge-
opolíticas e o aumento dos
custos das mudanças climáti-
cas.

De acordo com a institui-
ção, a economia mundial está
em expansão em ritmo mode-
rado, porém a previsão é de
perda do dinamismo, impedin-
do uma recuperação forte e
duradoura do mercado de tra-
balho.

"O crescimento econômi-
co ficou em 3,2% em 2024,
abaixo dos 3,3% e 3,6% em

2023 e 2022, respetivamente.
Espera-se uma expansão se-
melhante em 2025 e depois
uma desaceleração gradual no
médio prazo", aponta.

Trabalho informal
O relatório pontua que o

trabalho informal e a quanti-
dade de trabalhadoras e tra-
balhadores pobres voltaram
aos níveis do período pré-pan-
demia.

Os países de baixa renda,
segundo a entidade, se de-
frontaram com mais desafios
para a geração de postos de
trabalho. Nessas localidades,
a parcela de homens jovens
nem-nem, ou seja, que nem
estudam, nem trabalham au-
mentou quase quatro pontos
percentuais acima da média
atingida nos anos que antece-
deram a pandemia.

No ano passado, entre o
total de pessoas sem empre-
go formal, sem frequentar a
escola ou fazendo capacita-
ções, os homens jovens che-
garam a 85,8 milhões

(13,1%) e as mulheres jovens,
173,3 milhões (28,2%). De
2023 para 2024, houve um
acréscimo de 1 milhão e 1,8
milhão, respectivamente.

"Os jovens, especialmen-
te, continuam a enfrentar ta-
xas de desemprego muito mais
elevadas - cerca de 12,6% -
com poucos sinais de melhori-
as", diz o relatório.

Déficit global de empregos
Ao todo, o déficit mundial

de empregos - o número esti-
mado de pessoas que querem
trabalhar, mas não conseguem
conquistar um emprego - atin-
giu 402 milhões no ano passa-
do. Esse número é composto
por 186 milhões de desempre-
gados, 137 milhões que são
principalmente de pessoas de-
sencorajadas e 79 milhões que
gostariam de trabalhar, mas
têm obrigações, exercer fun-
ções de cuidado de outras pes-
soas, que as impedem de ter
acesso ao emprego.

Fonte: Agencia Nacional

DOUGLAS MACIEL DOS SANTOS, de na-
cionalidade Brasileira, solteiro, pedreiro, fi-
lho de JOSE VALDERES e de CLEUSA COR-
REA DOS SANTOS, residente em MONTE
MOR - SP, e, CATIANE IARA FABRICIO, de
nacionalidade Brasileira, solteira, diaris-
ta, filha de MARILU TEREZINHA FABRICIO,
residente em MONTE MOR - SP.

VITOR IURI CLEMENTE, de nacionalida-
de Brasileira, solteiro, auxiliar administrativo,
filho de LAERCIO CLEMENTE e de SIMONE
FAHL  DE OLIVEIRA CLEMENTE, residente em
MONTE MOR - SP, e, WESLAYNE PÂMELA GOU-
VEIA DE CARVALHO, de nacionalidade Brasi-
leira, divorciada, recepcionista, filha de ADIL-
SON DE SOUZA CARVALHO, e de MARIA RI-
SONETE GOUVEIA DE CARVALHO, residente
em MONTE MOR - SP.
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Moradores de Hortolândia devem atualizar
Cadastro Habitacional até dia 21/03

A atualização ou alteração de dados deve ser feita
por meio do site Fácil Hortolândia; após o prazo,
Prefeitura fará análise dos dados para selecionar

famílias que pleiteiam uma das 400 unidades habi-
tacionais que serão construídas no Jardim Amanda

Moradores de Hortolândia
que sonham ter a casa própria
devem ficar atentos! Quem fez
o Cadastro Habitacional, aber-
to pela Prefeitura em 2024,
precisa realizar a atualização
ou alteração de dados. O pra-
zo para fazer isso vai até o dia
21 de março deste ano. A atu-
alização ou alteração de da-
dos deve ser feita pelo site
Hortolândia Fácil.

De acordo com a Secreta-
ria de Habitação, é necessário
fazer a atualização ou altera-
ção de dados, como renda,
estado civil, endereço, compo-
sição familiar, enfermidade
grave, dentre outros, que te-
nham ocorrido durante o perí-

odo de janeiro de 2024 a ja-
neiro deste ano.

Se por algum motivo,
quem não conseguiu concluir
o cadastro, também pode fa-
zer isso até o dia 21/03. A
Secretaria de Habitação refor-
ça a orientação que é neces-
sário clicar na tecla "Sim" para
concluir e efetivar o cadastro.
Quem não teve nenhuma alte-
ração de dados, não precisa
fazer a atualização do cadas-
tro. Nesse caso, a Secretaria
de Habitação recomenda para
a pessoa certificar-se e verifi-
car se o cadastro foi efetiva-
mente concluído. A Secretaria
de Habitação ainda reforça
que não está abrindo novos

cadastros. Quem não fez o
cadastro em 2024, deve
aguardar nova chamada de
reabertura de cadastro.

Encerrado o prazo para
fazer a atualização ou altera-
ção de dados, o cadastro será
temporariamente suspenso. A
Secretaria de Habitação iniciará
a análise de dados, e a partir daí
selecionar as famílias que estão
aptas a pleitear uma das 400 va-
gas habitacionais que serão
construídas no Jardim Amanda,
por meio do programa do gover-
no federal Minha Casa, Minha
Vida, com recursos da Caixa
Econômica Federal. A escolha
dos 400 contemplados será
realizada por meio de sorteio.

VANDALISMO
Dois parques

socioambientais de
Hortolândia sofrem

com vandalismo
nesta semana

Dois parques socioambi-
entais de Hortolândia regis-
traram, durante esta sema-
na, novos atos de vandalis-
mo. No Parque Socioambi-
ental Lago da Fé, localizado
na região do Parque Gabri-
el, a torneira de um bebe-
douro foi danificada. De
acordo com a Secretaria de
Serviços Urbanos, esta é a
trigésima vez que a peça
será trocada. Já no Parque
Socioambiental "Cuiabá"
Oriovaldo Querino da Silva,
no Jardim São Bento, um
aparelho da academia de
ginástica ao ar livre foi ar-
rancado e descartado den-
tro da lagoa. Na primeira
semana do ano, equipes da
Prefeitura consertaram apa-
relhos da academia de gi-
nástica ao ar livre localiza-
da em frente ao Condomí-
nio Jardim Novo Estrela. Os
dispositivos localizados na
área de convivência em
frente ao conjunto de pré-
dios foram alvo, mais uma
vez, de vandalismo.

"Semanalmente realiza-
mos a troca de peças em

aparelhos das academias de
ginástica ao ar livre em di-
ferentes áreas públicas da
cidade. O mesmo trabalho
acontece nos playgrounds.
Na área de lazer do Lago da
Fé, trocamos por 30 vezes
a torneira do bebedouro.
São diversos exemplos des-
tes crimes que acontecem
nos nossos espaços públicos
de lazer. causando prejuízo
financeiro e para os bons
frequentadores que querem
curtir estes locais. Pedimos
a colaboração de todos para
nos ajudar a cuidar da zela-
doria de Hortolândia e as-
sim, mantermos uma cida-
de agradável para todos. O
investimento na melhoria
das praças e parques está
intensificado e continuará",
explica o secretário adjunto
de Serviços Urbanos, Mar-
cos Panício, o Mercadão.

Equipes da Guarda Muni-
cipal realizam, diariamente,
rondas nestes locais. Ao fla-
grar casos de vandalismo em
qualquer dispositivo público,
denúncias podem ser realiza-
das pelo telefone 153.

Hortolândia realiza inauguração
da UBS Santa Clara

Prefeitura promoverá a cerimônia no próximo sábado (25/01), às 9h; unidade receberá
nome Ana Maria Lopes Fragoso, em homenagem à enfermeira que atuou na unidade

ALAGAMENTOS

Quatro novos pontos de Hortolândia recebem
sinalização para evitar tráfego durante fortes chuvas

Desde o ano passado, vias
de Hortolândia recebem a ins-
talação de placas que sinali-
zam locais com risco de ala-
gamentos durante as fortes
chuvas. Equipes da Prefeitura,
por meio da Secretaria de
Mobilidade Urbana, afixaram
placas nos cavaletes móveis,
em novos pontos sujeitos a
este problema (ver locais abai-
xo) em dias de fortes chuvas.
No ano passado,  placas fixas
foram instaladas na avenida
Wesley Dias Rodrigues, no tre-
cho entre as ruas Benedito Al-
ves Pinto e Serra Dourada, na
região do Jardim Nova Alvora-
da, próximo ao Lago da Fé e à
Câmara Municipal.

" Um dos perigos em dias
de chuva intensa é ficar com o
carro parado em uma via ala-

gada. Infelizmente, muitos
motoristas ultrapassam e da-
nificam os cavaletes  em dias
de chuva forte. É importante
que eles se conscientizem e
obedeçam a sinalização indi-
cada por essas placas que se-
rão móveis, fixadas em cava-
letes, que a Prefeitura coloca-
rá durante fortes chuvas. Esta
sinalização pode ser mudada
de local, de acordo com a ne-
cessidade. É uma questão de
segurança, para que os moto-
ristas evitem se expor desne-
cessariamente a essa situação
perigosa", salienta José Eduar-
do Vasconcellos, diretor de
operações da Secretaria de
Mobilidade Urbana

CONFIRA OS NOVOS
PONTOS COM SINALIZAÇÃO

Hortolândia continua com
avanços importantes na saú-
de pública. Um exemplo disso
é a UBS (Unidade Básica de
Saúde) Santa Clara. A Prefei-
tura irá realizar cerimônia de
inauguração da unidade, no
próximo sábado (25/01), às
9h. A UBS está localizada na
rua Ida Amadio, 210, Jardim
Santa Clara do Lago. A unida-
de irá receber o nome Ana
Maria Lopes Fragoso, em ho-
menagem à enfermeira que
atuou na UBS.

O prédio da unidade pas-
sou por obras de reforma e
modernização. A UBS reabriu
em dezembro do ano passa-
do. De acordo com a Secreta-
ria de Saúde, a reforma da
unidade contemplou vários
itens. O prédio recebeu cober-
tura e telhado novos e substi-
tuição de pisos, portas, divisó-
rias e forro. Foi realizada tam-
bém reforma completa dos sis-
temas elétrico e hidráulico.

Outra intervenção impor-
tante feita para agilizar o aten-
dimento ao público foi a insta-
lação de infraestrutura de in-
ternet moderna, que facilita a
integração digital de serviços.
Para oferecer mais conforto à
população e pacientes, o pré-
dio recebeu sistema de ar con-
dicionado independente para
manter o local climatizado.

Já a nova estrutura da uni-
dade tem sala de acolhimen-
to; consultórios; sala de me-
dicação e procedimentos; sala
de vacinas; farmácia; área
para atendimento de pacien-
tes em diferentes fases de cui-

dado; e atendimento odonto-
lógico. Ainda segundo a Secre-
taria de Saúde, a obra da UBS
foi iniciada em novembro de
2022, com recursos da própria
Prefeitura e do governo do
Estado. Durante o período da
obra, a UBS Santa Clara fun-
cionou num prédio localizado
na rua dos Estudantes, 415. A
unidade atende em média, por
mês, 4.500 pessoas. A UBS
existe há mais de 20 anos.

VILA DA SAÚDE
A reabertura e a inau-

guração da UBS Santa Cla-
ra integra a implantação da
Vila da Saúde, projeto já
em execução pela Prefeitu-
ra de Hortolândia. A vila irá
centralizar vários serviços
dentro de um mesmo perí-
metro. A Vila da Saúde é
composta pelo Hospital e
Maternidade Municipal Ma-
rio Covas, central do SAMU
(Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência), Centro
de Especialidades Médicas
(CEM) e CAISM (Centro de
Atenção Integral à Saúde da

Mulher). O hospital e a cen-
tral do SAMU já passaram
por obras de reforma, mo-
dernização e ampliação. Já
os prédios do CEM e do
CAISM ainda vão receber
essas obras. O projeto da
Vila da Saúde ainda pre-
vê a implantação de qua-
t ro  novos  órgãos:  UPA
(Unidade de Pronto Atendi-
mento), Centro de Diagnós-
tico por Imagem (CDI), Cen-
tro Especializado em Reabili-
tação (CER) e Centro de Refe-
rência da Saúde da Mulher.

MÓVEL PARA EVITAR TRÁFE-
GO DURANTE ALAGAMENTOS

- Rua João Mendes entre
a Rua Irene Breda Denadai x
Avenida Santana - Jardim
Amanda

- Rua Orlando Geraldelli x
Rua Bambina Ciconi - Jardim

Ricardo
- Rua Benjamin Constant

x Rua Dante de oliveira - Jar-
dim Amanda

- Rua Luiz Gonzaga entre
a Rua Paulo Sérgio e Rua Cla-
ra Nunes - Jardim São Bento
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Paralisia facial o que é?
Tem tratamento?

Juliane Ferreira é Fisioterapeuta Especializada em
Neurofuncional Instagram: @jufisioneuro

Governo de SP elimina guia de
ICMS a partir de 2026 e avança

na modernização tributária
Medida faz parte do Projeto de Eliminação da GIA para simplificar o cumprimento

das obrigações tributárias e vai ao encontro das ações para modernização da
gestão estadual preconizadas no São Paulo São Todos na Direção Certa

A Secretaria da Fazenda e
Planejamento do Estado de
São Paulo (Sefaz-SP) acaba de
dar mais um importante pas-
so na simplificação das obri-
gações tributárias dos contri-
buintes paulistas com a publi-
cação da Portaria SRE 02, de
16 de janeiro de 2025, publi-
cada no Diário Oficial do Esta-
do de São Paulo. Com a medi-
da, a Sefaz-SP passará a dis-
pensar todos os contribuintes
do Regime Periódico de Apu-
ração (RPA) da entrega da
Guia de Informação e Apura-
ção do ICMS (GIA) a partir de
janeiro de 2026. Este avanço
representa uma significativa
melhoria na redução das obri-
gações tributárias sobre as
empresas e contabilistas.

A eliminação da GIA tra-
rá benefícios para todos os
contribuintes, que, até o
momento, ainda estão obri-
gados a entregar mensal-
mente a GIA, além dos ar-
quivos da Escrituração Fis-
cal Digital (EFD). Atualmen-
te, mais de 400 mil contri-
buintes do regime periódico
de apuração já estão dis-
pensados da entrega de
GIA, o que corresponde a
mais de 96% do total.

Com a mudança, nenhu-
ma empresa precisará mais
cumprir com essa dupla
obrigação, reduzindo o tem-
po e os custos relacionados
à conformidade fiscal.

A medida faz parte do
"Projeto de Eliminação da
GIA", uma iniciativa da Se-
faz-SP para simplificar o
cumprimento das obriga-
ções tributárias e vai ao en-
contro das ações para moder-
nização da gestão estadual
preconizadas no "Plano São
Paulo na Direção Certa".

A modernização da ad-
ministração tributária, com
a redução das obrigações
fiscais, facilita a promoção

de um ambiente de negóci-
os mais favorável à expan-
são dos investimentos no
estado de São Paulo.

Por fim, a Sefaz-SP rea-
firma seu compromisso com a
melhoria contínua do sistema
tributário paulista. Com a dis-
pensa da GIA, os contribuin-
tes e seus profissionais contá-
beis podem contar com mais
um avanço no alinhamento às
melhores práticas de gestão
fiscal e tributária.

São Paulo São Todos
na Direção Certa
Em 2024, a administração

estadual trabalhou para trilhar
um caminho que garante mais
investimentos para gerar opor-
tunidades, fomentar a prospe-
ridade e garantir mais digni-
dade para as pessoas. O Go-
verno de SP vem se tornando
mais eficiente ao seguir as di-
retrizes do plano SP na Dire-
ção Certa, focado em medidas
de equilíbrio fiscal e moderni-

zação do estado. São Paulo
atingiu maior marca dos últi-
mos 25 anos em leilões, com
recorde de R$ 340 bilhões em
investimentos para escola, es-
tradas, trilhos e saneamento
desde o início da gestão. Des-
taque para a histórica deses-
tatização da Sabesp, que an-
tecipa em 4 anos a universali-
zação de água e esgoto em
benefício de milhões de pau-
lista e para o TIC Campinas,
que após 20 anos de espera
está se tornando realidade. Na
saúde, foram em média 3,2
mil cirurgias diárias, com re-
dução na espera em até 82,6%
para especialidades como re-
paradora de mamas e do apa-
relho circulatório. A educação
facilitou a entrada dos estudan-
tes no ensino superior com 30 mil
vagas no Provão Paulista.

Na segurança, o efetivo foi
reforçado com 7,8 mil novos
policiais em 2024, maior cres-
cimento dos últimos 14 anos.
O movimento SP Por Todas

integrou políticas públicas para
saúde, segurança e indepen-
dência da mulher pela 1ª vez.
O Casa Paulista, maior progra-
ma habitacional de SP, entre-
gou mais de 50 mil casas. Com
o apoio do Governo de São
Paulo, o agro paulista se con-
solidou como o maior expor-
tador do Brasil e liberou cerca
de meio bilhão em crédito.

O Metrô da capital atingiu
o maior investimento em 50
anos com quatro obras de
construção e expansão simul-
tâneas. No Desenvolvimento
Social, o Bom Prato serviu 3,2
milhões de refeições por mês,
com abertura de 20 novas uni-
dades. O turismo recebeu o
maior aporte em créditos do
país: R$ 2 bilhões. E na Cultu-
ra, destaque para o CULTSP
PRO, maior programa de for-
mação e qualificação voltado
ao setor cultural do Brasil, o
maior programa de formação
e qualificação do setor cultu-
ral e criativo do país.

Famílias de 1,1 mil candidatos eleitos têm
Bolsa Família cancelado Medida segue regras

de acesso ao programa, explica governo
As 1.199 famílias que têm,

entre seus integrantes, algum
candidato eleito em 2024 tive-
ram os benefícios do Bolsa
Família e do Auxílio Gás can-
celados. A medida deve durar
enquanto o mandato do fami-
liar estiver em vigor. As famíli-
as já foram notificadas sobre
o cancelamento. No total, são
sete famílias de prefeitos, 19
de vice-prefeitos e 1.168 de
vereadores que recebiam o
Bolsa Família.

Pessoas inscritas no Ca-
dastro Único (CadÚnico) do
governo federal que tenham
algum integrante eleito no ano
passado também não poderão
solicitar os benefícios. O Minis-
tério do Desenvolvimento e
Assistência Social (MDS) pu-
blicou, nesta sexta-feira (17),
instrução normativa regula-
mentando a medida.

"Seguindo as regras pre-
vistas para acesso ao progra-
ma de transferência de renda
do Governo Federal, o primei-
ro pagamento de 2025 do Bol-
sa Família, que tem início na
próxima segunda-feira (20),
retirou da lista de contempla-
dos 1.199 candidatos eleitos
nas eleições municipais de
2024", diz informe da Secre-
taria de Comunicação da Pre-
sidência da República (Secom).

Os integrantes considera-
dos da mesma família são de-
finidos no momento do cadas-
tro nos programas, conside-
rando aqueles que moram no
mesmo domicílio e dividem
receitas e/ou despesas.

"Vale destacar que a me-
dida visa aprimorar a destina-
ção dos recursos e assegurar
a focalização do Programa, e
não gerar economia, uma vez
que os benefícios devem ser
pagos a todos que atendam
aos critérios de elegibilidade"

As 1.199 famílias que
têm, entre seus integrantes,
algum candidato eleito em
2024 tiveram os benefícios do
Bolsa Família e do Auxílio Gás
cancelados. A medida deve
durar enquanto o mandato do
familiar estiver em vigor. As
famílias já foram notificadas
sobre o cancelamento. No to-
tal, são sete famílias de pre-
feitos, 19 de vice-prefeitos e
1.168 de vereadores que re-
cebiam o Bolsa Família.

Pessoas inscritas no Ca-
dastro Único (CadÚnico) do
governo federal que tenham
algum integrante eleito no ano
passado também não pode-
rão solicitar os benefícios. O
Ministério do Desenvolvimento
e Assistência Social (MDS)
publicou, nesta sexta-feira
(17), instrução normativa re-
gulamentando a medida.

"Seguindo as regras pre-
vistas para acesso ao progra-

ma de transferência de renda
do Governo Federal, o primei-
ro pagamento de 2025 do Bol-
sa Família, que tem início na
próxima segunda-feira (20),
retirou da lista de contempla-
dos 1.199 candidatos eleitos
nas eleições municipais de
2024", diz informe da Secre-
taria de Comunicação da Pre-
sidência da República (Secom).

Os integrantes considera-
dos da mesma família são de-
finidos no momento do cadas-
tro nos programas, conside-
rando aqueles que moram no
mesmo domicílio e dividem
receitas e/ou despesas.

"Vale destacar que a
medida visa aprimorar a
destinação dos recursos e
assegurar a focalização do
Programa, e não gerar eco-
nomia, uma vez que os be-
nefícios devem ser pagos a
todos que atendam aos cri-
térios de elegibilidade"

A paralisia facial é uma
condição que se caracteriza
pela fraqueza ou paralisia dos
músculos faciais de um lado do
rosto, resultante de disfunções
no nervo facial. O nervo facial
é responsável pelo controle
dos músculos faciais, permitin-
do uma série de movimentos
essenciais, como sorrir, fran-
zir a testa, piscar os olhos e
controlar outras expressões
faciais.  Quando esse nervo é
afetado, o paciente pode apre-
sentar  uma série de dificul-
dades na realização desses
movimentos, afetando a sua
aparência e funções diárias,
além de funções sensitivas
como paladar, salivação e fun-
ção das glândulas lacrimais.

Paralisia Facial Central
A paralisia facial central é

causada por uma lesão no sis-
tema nervoso central, geral-
mente no tronco cerebral. Ela
afeta a capacidade do cérebro
de enviar sinais motores ao
nervo facial, resultando em fra-
queza ou paralisia unilateral
dos músculos faciais. No en-
tanto, uma característica dis-

tintiva da paralisia facial cen-
tral é que a testa geralmente
não é afetada.

Paralisia Facial
Periférica
A paralisia facial periféri-

ca ocorre quando há uma le-
são no próprio nervo facial,
geralmente próximo ao seu
ponto de saída do crânio. Isso
afeta diretamente a capacida-
de do nervo facial de controlar
os músculos faciais de um lado
do rosto, resultando em uma fra-
queza ou paralisia que compro-
mete todo o lado afetado, inclu-
indo a testa. Portanto o trata-
mento da paralisia facial  é sin-
tomático e inclui uso de medi-
camentos e não existe uma con-
duta terapêutica padrão para a
doença. Tudo depende do tipo e
extensão do dano sofrido pelo
nervo facial, das condições clí-
nicas e da idade do paciente.

Se você apresenta alguns
sintomas descritos acima, pro-
cure um médico especialista
em neurologia, e o acompa-
nhamento com a fisioterapia
neurofuncional.
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Biblioteca Municipal de Hortolândia
é opção de lazer para crianças e
adolescentes durante as férias

Unidade da Prefeitura tem a Sala Infantil, com acervo de
literatura infantil e brinquedoteca, e o "Beco dos Quadrinhos"

Monitores do transporte
escolar privado de Hortolândia

recebem orientação para
contribuir com segurança

viária na volta às aulas
Aproximadamente 150 profissionais participaram

de ação da Prefeitura no Centro Paulo Freire

Além das ações por um
trânsito mais seguro realizadas
nas ruas e avenidas da cidade
por equipes da Prefeitura de
Hortolândia, também aconte-
cem, periodicamente, ações
educativas com o objetivo de
salvar vidas. Nesta quinta-fei-
ra (16/01), monitores do
transporte escolar privado re-
ceberam um curso de capaci-
tação e orientação ministrado
pelas equipes de Educação de
Trânsito e Divisão de Transpor-
tes da Secretaria de Mobilida-
de Urbana. Participaram apro-
ximadamente 150 monitores.

A reunião teve o objetivo
de padronizar o trabalho des-
tes monitores que auxiliam os
motoristas e trabalham direta-
mente com os alunos. A padro-
nização será iniciada na volta
às aulas com dicas para a se-
gurança viária durante o trans-
porte como, por exemplo, o
correto uso do cinto de segu-
rança dos alunos durante o tra-
jeto das vans nas vias públi-
cas, além da orientação para
a travessia ser sempre na fai-
xa de pedestres quando sair
das vans, tanto para chegar às
unidades de ensino ou às resi-
dências após as aulas.

"O cuidado com as crian-
ças sempre deve ser reforça-
do e a atenção redobrada. Esta
ação orientativa contribui no
padrão de trabalho destes
monitores e reforça o cuidado
com as pessoas adotado nes-
ta gestão. A segurança viária
sempre é uma pauta importan-

te. Durante todo o ano passa-
do, as escolas também rece-
beram atividades educativas
para alunos de todas as ida-
des e continuarão recebendo
neste ano. Nosso compromis-
so segue sendo o de zelar pela
vida de todos em um trânsito
mais seguro", comenta o se-
cretário de Mobilidade Urba-
na, Atílio André Pereira.

SEGURANÇA VIÁRIA –
O conjunto do trabalho rea-
lizado pela Prefeitura, des-
de 2017, passando pelo
"Maio Amarelo", tem sem-
pre o objetivo de zerar os
acidentes de trânsito com
vítimas fatais na cidade.
Para salvar vidas no trânsi-
to, acontecem, diariamente,
uma série de serviços. Além
das atividades educativas
especiais como esta realiza-
da nesta quinta-feira no
Centro Paulo Freire para
os monitores do transpor-
te escolar privado, também
são realizados o reforço na
sinalização de solo e verti-
cal e a implantação de no-
vos radares controladores
de velocidade, principal me-
dida adotada pela Adminis-
tração Municipal para a re-
dução de mortes no trânsi-
to. A cidade ainda recebe,
periodicamente, um mutirão
de Tapa-Buraco em todas
as regiões, readequação do
fluxo do trânsito nas ruas e
avenidas e investimentos na
malha cicloviária.

No início do ano muitas
famílias estão de férias. É a
época ideal para passar mais
tempo com as crianças. Des-
frutar com elas momentos
de brincadeiras e diversão.
Em Hortolândia, uma boa
opção de lazer para curtir
com os pequeninos é a Bi-
blioteca Municipal Terezinha
França de Mendonça Duarte,
órgão da Prefeitura.

A biblioteca tem a Sala In-
fantil. O coordenador da uni-
dade, Rafael Antonio da Silva,
explica que o espaço é para
crianças com até 10 anos. A
sala oferece um acervo de
1.765 livros de literatura in-
fantil. São obras sobre his-
tórias e contos de fadas e
que também abordam temas
variados como folclore, reli-
gião, datas comemorativas,
sentimentos, dentre outros.

"Como as crianças estão
em fase de alfabetização, te-
mos livros com muitas imagens
e pouco texto. No acervo tam-
bém dispomos de livros inte-
rativos, como os pop up, que
são aqueles que tem figuras
tridimensionais ao virar as pá-
ginas", destaca Silva.

O coordenador ressalta
ainda que a sala é um espaço
que estimula a prática da con-
tação de histórias, atividade
que ajuda famílias e crianças
a fortalecer seus vínculos afe-
tivos. E que também ajuda a
despertar o gosto pela leitura
nos pequenos, e assim formar
novos leitores.

Mas além de livros, para
alegria das crianças, a sala tem
brinquedoteca com bichinhos
de pelúcia, fantoches e jogos
educativos. Recentemente, o
espaço ganhou duas novida-
des: uma piscina de bolinhas
e uma televisão, na qual são
exibidos desenhos animados.
E para que os pequeninos
posssam brincar com mais
conforto, a sala tem conjunto
de mesinha com quatro cadei-
rinhas e um tatame colorido.

A Sala Infantil está aberta
tanto para leitores cadastrados
da biblioteca quanto para o
público em geral. O coordena-
dor orienta que crianças de até
10 anos podem usufruir o es-
paço desde que estejam acom-
panhadas por pai, mãe ou res-
ponsável, uma vez que a bibli-
oteca não conta com equipe de
monitores.

"BECO DOS QUADRI-
NHOS – “Já para crianças
maiores e adolescentes, a bi-
blioteca municipal também tem
um atrativo especial. É o es-

paço de histórias em quadri-
nhos, carinhosamente chama-
do de "Beco dos Quadrinhos".

O espaço tem um acervo
com 800 obras, dentre gibis e
mangás, que são as histórias
em quadrinhos japonesas. Há
títulos conhecidos, como os da
Turma da Mônica, da Disney e
dos herois da Marvel. Já as
obras de mangás têm títulos e
séries com personagens famo-
sos, como Dragon Ball, Cava-
leiros do Zodíaco, Naruto e Yu-
Gi-Oh. Para tornar o local mais
aconchegante, o beco tem dois
puffs para que os usuários
possam desfrutar suas leituras
com mais conforto.

CADASTRO – A Sala In-
fantil e o Beco dos Quadrinhos
são ótimos motivos para as

famílias e suas crianças irem
conhecer a biblioteca, e quem
sabe, tornarem-se usuários
cadastrados. A Biblioteca Mu-
nicipal Terezinha França de
Mendonça Duarte fica dentro
do HORTOFÁCIL, localizado na
rua Argolino de Moraes, 405,
Vila São Francisco. A bibliote-
ca funciona de segunda a sex-
ta-feira das 8h às 17h. O con-
tato com a biblioteca pode ser
ainda feito pelo BiblioZap, ser-
viço de atendimento do órgão
via WhatsApp, cujo número é
(19) 98970-7332.

Quem quiser fazer o ca-
dastro para se tornar usuário
da biblioteca deve apresentar
documento com foto original e
comprovante de endereço tam-
bém original, ambos nos for-
matos papel ou digital. Meno-

res de idade devem apresen-
tar documento original de pai,
mãe ou responsável, e autoriza-
ção assinada por algum deles.

Pessoas que não moram
na cidade também podem fa-
zer o cadastro. Para isso, elas
devem comprovar ter algum
vínculo com a cidade (traba-
lho ou estudo).

Atualmente, a biblioteca
tem mais de 6.000 usuários
cadastrados. Já o acervo tem
em torno de 18.000 obras. Os
leitores podem consultar o
acervo de forma on-line por
meio deste site. Inicialmente,
o usuário é cadastrado na ca-
tegoria Leitor Comum. Se ele
for um leitor assíduo e zeloso,
com o tempo ele pode subir
para as categorias Leitor Vip
e Leitor Prime.

NA RÉGUA

Defesa Civil da Prefeitura de Nova Odessa
passa a monitorar nível do Ribeirão

Quilombo 24h através de câmera de vídeo
A Defesa Civil Municipal,

órgão da Prefeitura de Nova
Odessa, passa neste verão
a monitorar o nível do Ribei-
rão Quilombo em tempo
real, 24h por fia, através da
instalação de uma câmera de
vídeo diretamente apontada
para a régua que fica na área
da ECA (Estação de Captação
de Água) do final da Rua Fre-
derico Hansen, no Jardim São
Jorge. Os integrantes do órgão
têm acesso às imagens via
internet, diretamente em
seus celulares.

A medida facilita e agiliza
a emissão de alertas à popu-
lação ribeirinha - principalmen-
te os cerca de 50 imóveis, de
sete bairros, que historica-
mente já foram atingidos em
menor ou maior grau pelas
águas do Quilombo em mo-
mentos de grande precipita-

ção, quando as águas do rio
transbordam da calha e atin-
gem as ruas mais baixas.

Segundo o coordenador
da Defesa Civil Municipal de
Nova Odessa, Vanderlei Wili-
ans Vanag, o nível normal do
Quilombo fica 60 centímetros
abaixo do "zero" da régua, ins-
talada na composta de saída
da água da Represa Lopes 1
para o ribeirão.

Em situações de cheia do
rio, quando seu nível sobe, a
régua é dividida em três co-
res. De zero a 80 centímetros,
ainda na cor verde, é "estado
de observação". No amarelo,
de 80 a 130 centímetros, é
"estado de atenção". Acima de
130 centímetros, a cidade en-
tra em "estado de alerta",
quando o Quilombo extravasa
de sua calha e as ruas mais
baixas dos São Jorge e Fadel

começam a receber suas
águas. O compartilhamento
dessas informações em tem-
po real os moradores das áre-
as monitoradas, incluídos des-
de 2021 em um grupo de
WhatsApp com a Defesa Civil,
permite que eles também
acompanhem a evolução do
nível do ribeirão. "Historicamen-
te, alguns imóveis das áreas de
risco monitoradas só começam
a ser atingidas por água do Qui-
lombo quando o nível passa dos
160 centímetros. Quando man-
damos o alerta com a imagem
da régua naquele momento, o
morador já sabe até que pon-
to a casa dele é resiliente às
cheias do ribeirão", lembrou o
coordenador.

Os imóveis considerados
em áreas de risco de inunda-
ção pelo Quilombo estão nos
jardins Conceição, São Jorge,

Flórida e Fadel, Vila Azenha e
Colônia (rural). Além destes, imó-
veis no Lopes Iglesia são indire-
tamente afetados quando as
águas do Córrego Palmital não
conseguem escoar adequada-
mente para o Ribeirão Quilom-
bo quando este está "cheio".

O próximo passo, segun-
do a Defesa Civil Municipal, é
instalar câmeras de videomo-
nitoramento em outros pontos
da cidade passíveis de alaga-
mentos pontuais causados por
córregos "urbano" ou águas
superficiais (enxurradas) em
momento de chuvas intensas.
Neste caso, os equipamentos
devem ser viabilizados com
apoio de empresas próximas
a estes locais, que será con-
tatadas pelo órgão através dos
Programas "Empresa Amiga"
e "Cidadão Amigo" da Defesa
Civil do Município.
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POR RISCO DE DENGUE E ENCHENTES

Prefeitura promove neste sábado
1º mutirão do Programa 'Nova

Odessa Cidade Limpa', no Centro

RESCALDO

Monte Mor-SP

Uma reunião nesta sexta-
feira (17/01) definiu os deta-
lhes do 1º mutirão de ações
contra o descarte irregular de
lixo e entulho do Programa
"Nova Odessa Cidade Limpa"
2025. Por orientação do pre-
feito Cláudio Schooder (o Lei-
tinho), o primeiro "mutirão" de
trabalho será realizado neste
sábado (18/01) na região cen-
tral da cidade, reunindo equi-
pes de diversos setores e tam-
bém voluntários.

"O nosso objetivo é, nesta
época de calor e chuva, com-
bater tanto o mosquito trans-
missor do vírus da dengue
quanto os riscos de alagamen-
tos, que o material inservível
jogado em qualquer lugar re-
presenta para a comunidade",
justificou o prefeito. O lixo e o
entulho descartados em locais
inadequados são carregados
pelas enxurradas e entopem as
bocas de lobo, causando pon-
tos de alagamento.

Segundo o secretário
muni c i pa l  de  Gove rno ,
Odair Dias, serão mobil i-
zadas nos "mutirões" as
equipes de Serviços Urba-
no s  ( da  Se c r e t a r i a  de
Obras), Parque e Jardins
(da pasta de Meio Ambien-
te), Zoonoses (da Saúde
Municipal) e da Coden Am-
biental - além da empresa
contratada para o serviço de
roçagem, limpeza e manu-
tenção de calçadas e bocas
de lobo com hidrojato.

Além do apoio à limpeza
e remoção de materiais inser-
víveis em geral, os voluntários

vão conversar com a popula-
ção sobre os riscos da dengue,
a importância de eliminar de
dentro de casa todo e qualquer
material que possa acumular
água e de depositar lixo e en-
tulho nos locais adequados.

Em Nova Odessa, a Co-
leta de Lixo acontece de três
a seis vezes por semana em
cada localidade. Para o des-
carte de materiais reciclá-
veis, há dois LEVs (Locais
de Entrega Voluntária), no
Parque Ecológico Isidoro
Bordon e no Bosque Mano-
el Jorge. E para o depósi-
to gratuito e ambiental-
mente correto de peque-
nas quantidades de entu-
lhos ,  restos de podas e
moveis velhos, há dois Eco-
Pontos (no Jardim Monte das
Oliveiras e no Parque Triunfo).

ARRASTÃO NO SÃO
MANOEL – Também neste
sábado, seguindo o crono-
grama previamente defini-
do, uma equipe do Setor de
Zoonoses especializada no
combate ao mosquito Aedes
aegypti também vai promo-
ver um "arrastão" de remo-
ção de criadouros e materi-
al inservível em geral em
outro ponto da cidade consi-
derado de risco para a den-
gue: o Jardim São Manoel.

"Além destes arrastões
aos sábados, os agentes de
Endemias da Prefeitura estão
todos os dias nas ruas, de casa
em casa, realizando a vistoria
e o controle de criadouros
de dentro das residências e
recolhendo materiais que
podem acumular água. Este
trabalho não para em Nova

Odessa", acrescentou a di-
retora de Saúde do Municí-
pio, Joseane Gomes.

Segundo a Vigi lância
Epidemiológica Municipal,
Nova Odessa registra qua-
tro casos positivos de den-
gue até o momento em
2025, de um total de 12 sus-
peitas. Em 2024, a cidade
registrou 3.569 casos posi-
tivos de dengue, com 4 óbi-
tos pela doença.

O vírus da dengue é
transmitido de uma pessoa
contaminada para outra ex-
clusivamente através da pi-
cada o mosquito Aedes ae-
gypti, e 80% a 90% dos cri-
adouros do mosquito encon-
tram-se dentro dos imóveis
particulares, principalmente
residências e estabeleci-
mentos.

SEGURANÇA PÚBLICA

Prefeito Leitinho solicita apoio do
deputado Major Mecca para viabilizar

construção da sede da GCM de Nova Odessa
O prefeito Cláudio Schoo-

der (o Leitinho) recebeu em
seu gabinete, nesta quinta-fei-
ra (16/01/2025), a assessora
do deputado estadual Major
Mecca, coronel Dulcinéia Lo-
pes de Oliveira, e pediu apoio
do parlamentar na viabilização
financeira da construção da
nova sede própria para a
GCM (Guarda Civil Municipal)
de Nova Odessa.

A Prefeitura já dispõe de
local próprio e projeto execu-
tivo da obra, na Avenida Car-
los Botelho, altura do Bosque
dos Cedros, e depende ape-
nas de recursos externos para
dar prosseguimento à constru-
ção da sede. Participaram da
reunião o secretário municipal
de Segurança, coronel Carlos
Fanti, seu adjunto, Silvio
"Cabo" Natal, e o titular de
Obras, Projetos e Planejamen-
to, Vilson Amaral.

"O deputado já destinou
uma emenda de R$ 200 mil
para a aquisição de uma aca-
demia de ginástica para a fu-
tura sede da Guarda, por isso
já temos que agradecer o
apoio do Major Mecca à nossa
GCM. Agora, contamos com
sua ajuda também para a via-
bilizar a construção do prédio,
que gostaríamos de ter inicia-
do já com recursos próprios,
mas que infelizmente não foi
possível", lembrou o prefeito.

"O deputado faz parte da
Comissão de Segurança Públi-
ca da Assembleia Legislativa,
faz parte da base de apoio ao
governador Tarcísio de Freitas,
então vai nos ajudar muito
nessas tratativas para viabili-
zar a construção da sede da
nossa Guarda Civil, seja atra-
vés de uma emenda ou dire-
tamente junto ao Governo do
Estado", apontou Silvio Natal.

"O Major Mecca é muito
ligado às questões da Segu-
rança Pública, da Saúde e tam-

bém do Social, ele apoia es-
sas áreas todo ano através de
suas emendas. Estamos in-
cumbidos, através deste tra-
balho de assessoria 'de cam-
po', de aproximar o mandato
dele das demandas dos ges-
tores e, assim, da população
da nossa região, mostrando o
trabalho sério e presente que
ele desempenha. Uma sede
própria beneficia direta-
mente o guarda, que tem
melhores condições de traba-
lho, e principalmente a popu-
lação, que assim passa se sen-
tir mais segura", explicou a
assessora e coronel aposen-
tada da Polícia Militar.

"Temos área, projeto e
vontade de construir essa tão

aguardada sede própria para
a nossa Guarda, um local to-
talmente adequado às neces-
sidades da corporação, com
academia, estante de tiro,
área de descanso. Vamos con-
tar agora com o apoio do Ma-
jor Mecca para levar essa de-
manda por recursos ao Gover-
no do Estado. Temos convic-
ção que o deputado vai nos
ajudar nessa viabilização,
quer seja via emenda de sua
autoria ou diretamente jun-
to à Secretaria de Seguran-
ça do Estado", completou o
secretário Vilson Amaral.

Localizada em terreno
municipal de 4 mil metros
quadrados na Avenida João
Pessoa, próxima à Prefeitu-

ra, Hospital e Fórum da Co-
marca, o projeto da sede da
GCM prevê 793 m2 de área
construída, e está orçado em
cerca de R$ 2,5 milhões. A
GCM foi criada em 1987.

A sede da GCM conta-
rá com dois pavimentos.
No térreo, terá área admi-
nistrativa, quartos de des-
canso (alojamentos) mas-
culino e feminino, vestiá-
r ios  amplos,  re fe i tór io ,
sala de reunião e instru-
ções, central de videomo-
nitoramento, salas do ins-
petor, comandante e do
secretário. No pavimento
superior, haverá academia,
estande de tiro, sala de
armamento e suprimentos.

Equipes da Prefeitura de
Nova Odessa promovem

limpeza e atendimento pós-
chuvas torrenciais de 4ª-feira

Equipes da Prefeitura de
Nova Odessa promovem desde
o início da manhã desta quinta-
feira (16/01/2025) os trabalhos
de limpeza e atendimento aos
moradores afetados pelas chu-
vas torrenciais que atingiram a
região na tarde e noite do dia
anterior. Segundo a Defesa Civil
Municipal, que coordena os tra-
balhos, os pontos de alagamento
de vias públicas causados por
águas superficiais (enxurradas) e
córregos retrocederam natural-
mente durante a noite e madru-
gada, eliminando a necessidade
de interdição destes locais.

Choveram 56,3mm de
água em poucas horas na
quarta-feira. O nível do Ribei-
rão Quilombo subiu rapida-
mente, mas mantém-se está-
vel desde então, em torno de
1,60 acima do normal (no
exato ponto em que ele his-
toricamente começa a "ex-
travasar" da sua calha). Ne-
nhuma família das áreas de
risco de alagamentos pelo
ribeirão monitoradas chegou
a ser desalojada.

No momento, segundo a
Defesa Civil Municipal, a Rua
Antônio de Oliveira, na Vila
Azenha, a Rua Catarina Teixei-
ra de Camargo, no Jardim
Flórida, e a Rua Niterói e a
Avenida Guadalajara, no
Jardim São Jorge, ainda es-
tão impactadas pelas águas
do rio. Estes pontos seguem
sendo monitorados.

Ainda na noite de quar-
ta-feira, foi registrada ape-
nas uma árvore caída na ci-
dade, no Vale dos Lírios,
área rural da cidade. A equi-
pe de Meio Ambiente já pro-
moveu a retirada.

LIMPEZA – Paralelamen-
te, as equipes da Prefeitura
(Meio Ambiente/Parques e Jar-

dins, Obras/Serviços Urbanos,
Coden Ambiental etc) já deram
início nesta quinta de manhã
à limpeza das vias públicas
afetadas pelas fortes chuvas de
quarta-feira e/ou pela elevação
do nível do Ribeirão Quilombo.

Este serviço acontece
gradativamente em bairros
como o Parque Residencial
Francisco Lopes Iglesia (cu-
jas ruas mais baixas foram
atingidas pelo Córrego Pal-
mital), Jardim Conceição,
Jardim São Jorge, Vila Aze-
nha, Jardim Fadel, Jardim
Flórida (estes, afetados pelo
Ribeirão Quilombo), Parque
Fabrício (afetado pelo Cór-
rego Represa) e Centro
(afetado por enxurradas no
trecho da Avenida Carlos
Botelho em frente à Rodo-
viária Municipal).

As equipes de campo da
Prefeitura continuam em si-
tuação de alerta, atuando
para minimizar eventuais
impactos à população. O tra-
balho envolve os profissio-
nais da Defesa Civil, Obras/
Serviços Urbanos, Meio Am-
biente/Parque e Jardins,
Setor de Trânsito, Seguran-
ça/GCM e demais órgãos
previstos no Plano de Con-
tingência adotado a partir
de 2021 na cidade (como
Social, Esportes, Educação
etc, se necessário sua mo-
bilização).

Lembrando que a Defe-
sa Civil Municipal mantém o
contato em tempo real com
cerca de 50 famílias das áre-
as ribeirinhas já mapeadas
e consideradas "de risco"
para alagamentos do Ribei-
rão Quilombo. Essa comuni-
cação é feita via grupo em
aplicativo de mensagens cri-
ado pelo órgão da Prefeitu-
ra no início de 2021.

MEIO AMBIENTE SUSTENTÁVEL
1ª reunião de Leitinho à frente do

Consimares define detalhes
da inauguração do novo

galpão para a Coopersonhos
Novo presidente do órgão,

o prefeito Cláudio Schooder (o
Leitinho) realizou nesta quar-
ta-feira (15/01/2025) a primei-
ra reunião de trabalho com a
equipe técnica do Consimares
(Consórcio Intermunicipal de
Manejo de Resíduos Sólidos da
Região Metropolitana de Cam-
pinas). Na pauta, um balanço
das ações do ano passado,
questões administrativas e as
metas para os quatro projetos
prioritários do Consórcio.

 Entre tais pautas, os prepa-
rativos finais para a breve inau-
guração do novo galpão e equi-
pamentos modernos para a Co-
opersonhos, a cooperativa de re-
cicladores de Nova Odessa, pro-
jeto social beneficiado pelo Pro-
jeto Recicla Junto do Consórcio
em parceria com a Ambipar En-
vironment e a Prefeitura local.

Participaram da reunião de
trabalho o ex-prefeito de Elias
Fausto e último presidente do
Consórcio, Maurício Baroni, os
secretários municipais de Gover-
no, Meio Ambiente e Obras - res-
pectivamente Odair Dias, Rafael
Brocchi e Vilson Amaral - e a equi-
pe do órgão regional, cujo supe-
rintendente é Mimo Ravagnani.

Criado em 2023, o Proje-
to Recicla Junto tem como
principal objetivo promover a
coleta seletiva e a destinação
correta de resíduos sólidos re-
cicláveis nos municípios do
Consórcio, desviando esses
materiais do aterro sanitário e
do descarte inadequado.

 Através dele, já são cinco
centrais de triagem de resídu-
os "modelo", distribuídas em
quatro municípios: duas em
Santa Bárbara d'Oeste, uma
em Hortolândia, uma em Mon-
te Mor - que atende também
Capivari e Elias Fausto - e, em
breve, uma em Nova Odessa
(a Coopersonhos). Nas unida-
des já em atividade, a média
de renda mensal dos profissi-

onais de reciclagem é de R$
1.940,40 (homens) e R$
1.867,40 (mulheres).

Em Nova Odessa, o novo
galpão locado pela Prefeitura
está situado no Parque Indus-
trial Fritz Berzin, e é totalmente
adequado e equipado para as
atividades de reciclagem dos
membros da cooperativa, in-
cluindo uma esteira, uma
prensa e um guincho novos.

Atualmente, a Coopersonhos
funciona em um antigo barracão
do Jardim Conceição. Fundada no
início dos anos 2000, a coopera-
tiva recebe apoio do Município,
incluindo um caminhão e moto-
rista para auxiliar no trabalho dos
recicladores. São cerca de 10 co-
operados hoje em dia.

A expectativa é que a capa-
cidade de processamento de re-
cicláveis aumente substancial-
mente graças à nova infraestru-
tura. "Com certeza, no novo gal-
pão, o pessoal da Coopersonhos
vai ganhar em produtividade, au-
mentando a renda das suas fa-
mílias e elevando o percentual de
reciclagem de Nova Odessa. En-
tão todos vão ganhar com essa
parceria do Consimares, Prefeitura
e Ambipar", salientou Leitinho.

NA PAUTA – Também fo-
ram debatidos nesta quarta-fei-
ra metas para a ampliação da
utilização da Usina Móvel de RCC
(Resíduos da Construção Civil) do
Consimares pelas cidades da re-
gião, do projeto de composta-
gem, além da implantação da
futura Central de Tratamento e
Recuperação de Resíduos que vai
transformar lixo em energia elé-
trica. Fundado há 15 anos, o
Consimares é formado por
sete municípios (Nova Odessa,
Capivari, Elias Fausto, Hortolân-
dia, Monte Mor, Santa Bárbara
d'Oeste e Sumaré), onde moram
cerca de 1 milhão de habitan-
tes. A produção de resíduos do
território é de 700 toneladas/dia.



PÁGINA 8 SÁBADO| 18 | JANEIRO | 2025

Avenida João Paulo Ginefra, 80 Jardim Panorama

Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179

RUA JOÃO SOARE DA SILVA, 143 - JD. NOVA ALVORADA, MONTE MOR - RUA GEORGINA MARIA ALVES - JD. PAULISTA, MONTE MOR


